

Chères Saint Genoises, chers Saint Genois et surtout chers amis,

Je suis heureux de vous retrouver si nombreux pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Ce temps de partage est toujours un plaisir. Ce moment me réjouit d'autant plus qu'il intervient dans un contexte national et international empreint d'incertitudes et de tensions. Je n'oserais pas affirmer que notre commune s'y soustrait totalement, mais mesurons chaque jour la chance que nous avons de vivre et d'agir dans notre belle commune. C'est pourquoi, je ne faillirai pas à la tradition, en vous présentant, avec le conseil municipal, mais aussi avec notre conseil municipal d'enfants, tous nos vœux les plus chaleureux de bonne et heureuse année 2025. Qu'à travers cette expression, chacune et chacun y trouve ce qu'il peut espérer le plus légitimement, santé bien sûr, bonheur et réussite, pour lui permettre d'évoluer le plus sereinement dans notre société.

Je veux vous dire, en espérant que cela vous fera sourire, que j'ai failli articuler mon intervention autour d'une citation de Coluche : « La France va mieux, pas mieux que l'année dernière... mais mieux que l'année à venir ». Vous imaginez ce que cela aurait pu donner et c'est pourquoi j'y ai renoncé pour revenir à un déroulé plus classique sans doute moins humoristique mais aussi moins provocateur, en effet, que dire en cet instant sans entrer dans des polémiques politiciennes.

J'émets quand même un vœu donc, celui que la France et ses dirigeants retrouvent le sens de "sa vraie grandeur" et donc le chemin du temps où on "ne parlait pas pour ne rien dire".... , du temps où "on assurait des continuités dans l'action "sans trop souvent céder aux sens des vents", du temps où un Président était un Président et un Premier Ministre, un Premier Ministre, le temps enfin où on essayait de ne pas provoquer de colères inutiles et où les "politiques" se battaient d'abord pour des idées et des valeurs... . Un vœu et donc mon choix confirmé et ma détermination à penser qu'il n'est pas nécessaire d'être d'accord sur tout pour bien travailler ensemble au service de tous.

Saint Genis les Ollières est une ville vivante. Vivante par l'action de ses nombreuses associations, par le dynamisme de son tissu économique, industriel et commercial. Vivante par les événements et animations que nous offrons et multiplions. Vivante par le soin que notre commune porte à ses aînés, qui sont sa richesse et sa mémoire. Vivante, enfin, par l'attention et la place particulière que nous entendons réserver aux enfants à Saint Genis.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, ont été un succès populaire et sportif avec des exploits inoubliables des athlètes tricolores.

De son côté, notre Commune a vibré au rythme de ses « Jeux » les Jeux Ollières, de la cérémonie, le 17 Mai avec le départ de la flamme de la Mairie à la cérémonie de clôture du 06 octobre dernier lors de Familles en fête. Le point d'orgue a été le 29 juin lors des Fest'Ollières, avec le défilé des enfants de l'école portant fièrement la flamme jusqu'au complexe sportif, pour que celle-ci illumine l'inauguration du skate-park, tant attendu par notre jeunesse. Avant-même son ouverture, certains outrepassaient les barrières de chantier pour venir s'y amuser : c'est la juste rançon d'un succès qui se poursuit aujourd'hui !

Les souvenirs de cette saison estivale resteront gravés dans nos mémoires grâce à l'engagement sans faille des bénévoles, des associations, des enfants, des enseignants et des élus locaux.

Cet été également, Lyon Métropole Habitat a livré les logements de la résidence sociale seniors Charme, conformément à notre plan de Mandat, dont le but est de permettre à des personnes autonomes de 60 ans et plus d'intégrer des logements adaptés pour passer une bonne retraite tout en étant à proximité des commerces, de la mairie, de l'agence postale et des transports en commun. Grâce à notre implication et notre ténacité, la Commission d'attribution composée de représentants de l'Etat, de la Métropole et du bailleur social a accordé une grande majorité des logements à des candidats Saint Genois, une partie des autres venant de communes voisines.

Mais l'été a été aussi très douloureux, avec la disparition le 25 juillet, de notre collègue et amie, Solange Paoli, Adjointe au Maire aux Solidarités, malheureusement emportée trop tôt par la maladie. Je tiens une nouvelle fois à saluer son engagement municipal et associatif au service de notre commune et de ses habitants.

Comme toutes les années, nous avons voté le budget communal porté par le groupe majoritaire, acte important de l'année mais cette fois le budget 2024 a été de plus, le plus important du Mandat (+ 13 M€), sans augmentation pour la 14^{ème} année consécutive des taux communaux et je vous l'annonce, car je sais que vous êtes venu pour l'entendre, 2025 sera la quinzième année sans augmentation.

Ce budget a été est le fruit d'un travail de gestion rigoureux de la part des élus et des services municipaux, car un budget communal, contrairement à celui de l'État, se doit d'être équilibré en recettes comme en dépenses. Le maire et les élus en sont les garants.

Dans un contexte difficile, exigeant toujours plus de maîtrise de la dépense publique, tout en présentant un programme ambitieux tant sur la gestion du budget de fonctionnement que sur le développement de notre budget d'investissement dont voici les principaux projets concrétisés depuis Janvier 2024: une nouvelle classe au groupe scolaire, la végétalisation des cours d'école, le Skatepark, l'aménagement de la rue Piccandet, sans oublier la poursuite des travaux du restaurant scolaire et la continuité de notre plan de Mandat : nouveau site internet, ouverture d'une brasserie et de commerces, aménagement d'une partie de la Place Charles de Gaulle, livraison de la résidence seniors, ainsi que les nombreuses animations festives, culturelles et sportives que la Commune a accueilli tout au long de l'année.

Vous l'aurez compris ce budget reflète l'engagement de mon équipe municipale à vous garantir un cadre de vie que nous n'avons de cesse de défendre, de préserver, d'améliorer. Certaines réalisations de ce cadre de vie dépendent directement de l'action municipale que nous réalisons en votre nom mais aussi de la Métropole qui nous a accompagné pour un coût d'environ 1 M€ en subvention ou en travaux de voirie dans des projets. Ce montant est le résultat du travail à défendre notre Commune, en faveur de ses habitants, auprès du Président de la Métropole. Sans oublier, pour les mois à venir, un nouvel aménagement devant le cimetière pour augmenter les capacités de stationnement ainsi que des travaux pour sécuriser le bas de la rue Kayser, travaux que nous attendons depuis plusieurs années et qui devraient se réaliser avant l'été 2025.

Enfin, nous considérons qu'au-delà de ses actions, les lieux d'accueil de nos enfants doivent être dignes et propices au travail. Ainsi, la végétalisation des cours de l'école en concertation avec les enfants, la communauté pédagogique et les parents afin d'améliorer le bien-être des enfants et de renforcer leurs liens avec la nature en est une nouvelle preuve.

Notre commune entend aussi contribuer au déploiement des énergies renouvelables sur son territoire. Vous avez sans doute constaté le démarrage des travaux de la couverture par des panneaux photovoltaïques des équipements sportifs du complexe Louison Bobet.

Je rappellerai aussi que la puissance de l'éclairage public déjà passée en LED en quasi-totalité et diminuée à 70 % le sera en 2025 à 50 % de 23h à 6h du matin et une nouvelle baisse à 70 % sera mise en place de la tombée de la nuit à 23h, toujours avec l'idée de ne pas passer à l'extinction totale. Nous voulons protéger ceux qui rentrent de leur travail ou de certaines animations un peu tard et en respectant aussi les règles de déplacement des personnes à mobilité réduite.

Au sujet des mobilités, s'est tenu à l'Escale, le 28 septembre dernier, le Forum des Mobilités organisé par le Collectif Local Pour la Transition Énergétique avec l'aide de la Commune qui a connu un franc succès.

J'en arrive au sujet qui nous occupe depuis bien longtemps, l'article 55 de la loi SRU. Pour les initiés, les logements sociaux, je devrais plutôt dire les logements aidés. Je vous en parle souvent. Les services de l'Etat, dans leur grande sagesse appliquent la loi et pénalisent financièrement les communes en déficit de logements aidés. Depuis 2014, je me bats sans relâche pour défendre les intérêts de notre commune. J'ai beau expliquer aux services de l'Etat la situation de la commune, le résultat est toujours le même : « vous devez construire ».

L'objectif de la commune est clair, maîtriser des projets raisonnables plutôt que de se les faire imposer. Vous l'aurez compris, le sujet n'est pas de savoir si nous sommes pour ou contre les logements aidés, puisqu'ils sont imposés par la loi. Le sujet est de savoir où et comment les construire et à quelle vitesse pour une intégration raisonnée dans notre tissu Saint Genois, un développement contenu du cœur de notre village dans un environnement adapté.

La preuve, 53 logements privés, 26 logements aidés pour nos aînés, 2 vrais trottoirs arborés, 11 places de stationnement créées, une boucherie et une auto-école plus visibles, enfin une brasserie tant attendue, tout ceci au prix d'efforts et d'investissements importants de la part de votre Commune.

Dans les prochaines années la pression foncière va augmenter de plus belle et pour cause, nous devons satisfaire l'objectif de Zéro Artificialisation Nette d'ici 2050, le fameux ZAN. Nos pouvoirs publics souhaitent une densification de nos villes et villages, ne prenant pas en compte la situation particulière de chaque commune, son historique, sa pression foncière et la réalité de ses projets. Des projets d'équipements communaux, d'artisans, d'entreprises risquent d'être bloqués et nos communes, qu'elles soient rurales ou urbaines, n'auront plus la capacité de décider de leur avenir.

Protéger le village et sa population, c'est faire en sorte que la sécurité, la salubrité et la tranquillité publiques soient assurées. Afin de mieux vivre à SGLO et de protéger les citoyens de toutes les formes d'incivilités, j'ai demandé à la police municipale de multiplier l'ilotage dans tous les quartiers. Nous avons également augmenté le dispositif « participation citoyenne » et de nouvelles caméras de vidéo protection seront installées en 2025.

Protéger le village et sa population, c'est aussi venir en aide à ceux qui en ont le plus besoin. C'est tout le sens de notre action au Centre Communal d'Action Sociale et des aides indirectes que nous apportons à celles et ceux qui ne peuvent plus payer leurs factures, en particulier d'électricité, ni s'acheter de quoi manger. Je suis attaché, à ce que le service public réponde le plus fidèlement possible aux besoins des habitants. La proximité et l'accessibilité sont essentielles, c'est pourquoi nous avons sollicité l'ouverture d'une permanence à SGLO en lien avec la **Maison France Services** de Vaugneray. L'objectif, si bien entendu, nous recevons une réponse favorable serait d'avoir un lieu unique dans lequel vous pourrez faire vos démarches du quotidien : santé, retraite, impôts, emploi etc.

On le voit et malgré le contexte, Saint Genis les Ollières grouille de projets, fourmille de réalisations et continue à se développer pour devenir un village encore plus accueillant et où il fait bon vivre. D'ailleurs, les nouveaux arrivants le disent : « M. le Maire, que le village est joli et agréable ! Ça nous change de là où nous habitons avant ... » Et nous allons continuer à l'embellir et à le protéger.

Pour nous, cette année est particulière car il s'agit de la dernière année complète de mandat qui nous permettra d'achever la réalisation du programme que nous avons proposé en 2020. A 15 mois de la fin de ce mandat, nous sommes déjà fiers de notre bilan. La quasi-totalité des propositions que nous avons faites a été réalisée ou est en voie d'achèvement à ce jour. Nous sommes même allés bien au-delà.

Le 07 décembre dernier a eu lieu l'élection du nouveau maire : Agnès Ekra, que je félicite et remercie d'être à mes côtés ce matin avec l'ensemble de ses conseillers. Je lui remettrai officiellement son écharpe tricolore dans quelques instants.

Je vous souhaite de vivre en 2025 des moments de bonheur en famille et des instants de joie partagés. Je vous souhaite, comme Jacques BREL le 1er janvier 1968, « des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns ».

Bon, mais c'est pas tout de commencer que d'arriver au bout et c'est pas les belles paroles qui font cuire la soupe.

Aussi, je vous souhaite d'être encore bien vigoureux, bien bouligants et puisse l'an que ven nous délivrer des bissêtres de l'an que passe

Allez, mes chers belins, belines, je vous fais coquer les jailles et à la revoyure !

Bonne et heureuse année 2025.